

Mercados de capitales

Una decena de empresas españolas se preparan para salir a Bolsa en París

ÁLVARO BAYÓN
MADRID

Euronext mantiene el vigor de su apuesta por el mercado español. El gestor de la Bolsa de París inaugura este jueves la octava edición de su programa Techshare, en el que prepara a compañías tecnológicas para salir a Bolsa en el mercado paneuropeo. En esta ocasión la iniciativa incorpora a diez empresas españolas.

Entre la nómina de firmas patrias que se disponen a debutar en la Bolsa gala está Arthex Biotech, una biotecnológica valenciana centrada en los tratamientos de ARN; Calfier, una plataforma de movilidad delegada, que se dedica a pasar la ITV o llevar el coche al taller; Inbrain Neuroelectronics, especializada en implantes para combatir enfermedades neurovegetativas como el párkinson; Kmina, fabricante de muletas y andadores; Nuclio Digital Business, una escuela de negocios; las *fintech* Payflow o Resuelve tu Deuda; el holding sobre los *hobbies* Tansley y la firma de marketing digital Viko.

El programa Techshare es similar al Entorno

Premercado de BME. En él Euronext recluta a empresas con un marcado perfil tecnológico con el objetivo de que en entre uno y tres años salgan a Bolsa en su plataforma Euronext Growth, el equivalente a BME Growth (el antiguo MAB). Para ello, la Bolsa de Francia cuenta con una nómina de socios, entre los que se encuentran BBVA, PwC, Berenberg, GA_P, Baker Mackenzie, All Invest y Grupo Albion. Este año ha añadido a dos firmas especializadas en sostenibilidad, Morrow Sociali y Sustainalytics.

Euronext lanzó una opa sobre España ya en 2017, cuando abrió una oficina en España y puso al frente a Susana de Antonio, una ejecutiva con experiencia en el *private equity*. Fue después, en 2018, cuando abrió por primera vez el programa Techshare para empresas españolas, que también han participado en la siguiente edición. Entre las compañías españolas que ya han pasado por él están Som Biotech, Fon, Babel, Case on It, Hyperbarics, Clicars, Wallbox o Sexol.

Hasta ahora ninguna de las firmas españolas



El parqué de uno de los mercados de Euronext.

La mayor firma española que cotiza en Euronext es Allfunds, que debutó en 2021

que han participado en las cinco ediciones del programa ha debutado en un parqué de Euronext. Sí lo ha hecho Wallbox, pero en Wall Street y a través de una fusión con una SPAC. De Antonio asegura en una conversación con **CincoDías** que auguraban varios debuts en el año pasado, pero que la crisis en los mercados la congeló. Espera que se puedan reactivar en este ejercicio.

No obstante, Euronext cuenta ya con 43 empresas españolas cotizando en al-

guno de sus mercados, que son, además del francés, los de Países Bajos, Irlanda, Noruega o Portugal. De este número, ocho son empresas que se incorporaron en 2022. Además, de esas 43 cotizadas, 30 son socimis y 13 firmas de los sectores tecnológico e industrial, en los que Euronext se ha enfocado en estos años. La más destacada de todas estas es el supermercado de fondos Allfunds, que saltó al parqué holandés en 2021 en una de las operaciones del año.

Euronext ya cuenta con 43 cotizadas de origen español

Lanza una nueva edición de Techshare

Un posición privilegiada en el mercado de deuda

Hace pocos años que Euronext se lanzó a captar empresas españolas para que coticen en sus mercados. Pero donde sí tiene una fortaleza histórica es en los mercados de deuda. Pese a los esfuerzos de la CNMV y BME para revertir la situación, son aún muchas las compañías que siguen prefiriendo llevar a Dublín sus programas de pagarés y de bonos, debido a temas fiscales y regulatorios. Fue Antevenio, ahora renombrada como ISPD Networks, la primera firma española en debutar en la Bolsa de París en 2007. Ahora, Euronext, que perdió el pulso por su gran pretensión, hacerse con BME –que acabó en manos de la Bolsa suiza–, no ceja en su interés por hacerse fuerte entre las empresas españolas.

Airtificial sigue a Greenergy y Audax en el voto de lealtad

CINCO DÍAS
MADRID

Airtificial se ha sumado a las empresas que contarán con acciones de lealtad para blindar el poder de sus fundadores y máximos accionistas. Lalo Azcona es su principal inversor con un 23,799% y Leonardo Sánchez Heredero cuenta con un 21,834%.

La empresa creada por la fusión de Inypsa y Carbures ha comunicado a la CNMV que ya cuenta con

un régimen de acciones con voto doble por lealtad para los titulares que conserven al menos durante dos años sus títulos en la compañía. Una potestad que introdujo en los estatutos de la sociedad en junio de 2021.

Airtificial cuenta con un paquete de 320,14 millones de acciones pendientes de cumplir con el periodo de lealtad de dos años para generar títulos de lealtad. Si bien, el paquete de títulos más grande, de 134,79 millones de acciones, no en-

trarará en vigor hasta enero de 2025.

Además de Airtificial, otros dos valores, Audax y Greenergy, han lanzado sus programas de acciones de lealtad después de que las juntas de accionistas de ambas empresas dieran su visto bueno a esta prebenda, introducida en una reforma de la ley del mercado de valores en 2019, que permite reforzar los derechos de voto en una cotizada de los accionistas que permanezcan al menos dos años en el capital.

Wall Street irrumpe en el asalto del Ibex a los 9.000

CINCO DÍAS
MADRID

Jornada de tímidos recorres en las Bolsas europeas que impidieron ayer al Ibex cerrar sobre los 9.000 puntos. El selectivo cerró con una caída del 0,11% en línea con el resto de plazas europeas. El Euro Stoxx 50 cedió un 0,12%, mientras que el Cac perdió un 0,09% y el Dax, un 0,08%.

Caídas que fueron mayores en Wall Street, que al cierre de las Bolsas eu-

ropeas se dejaba en torno a un 1%, lastrado por la evolución de los resultados empresariales tras las cuentas publicadas por Microsoft, que frenó su crecimiento al menor ritmo desde 2016.

En Alemania se conoció ayer que el índice Ifo de confianza empresarial se elevó en enero hasta los 90,2 puntos desde los 88,6 de diciembre, ante unas expectativas menos pesimistas. Esto, otrora motivo de alegría en los parqués, se tornó en una razón para

una mayor cautela ante la posibilidad de medidas más decididas por parte de los bancos centrales en su lucha contra la inflación sin dañar el crecimiento.

BBVA y Telefónica lideraron los recortes al ceder un 3,18% y un 2,16%, respectivamente. Acerinox, a su vez, se dejó un 0,26% en la jornada que sus acciones descontaron el precio del dividendo que abonará el viernes. En el terreno de las alzas, Rovi sumó un 3,38% y Aena un 2,84%.